
Такое решение приняли депутаты Народного Собрания Респу-
блики Дагестан седьмого созыва на второй сессии. Выбирали Гла-
ву из трёх кандидатур, предложенных Президентом России Вла-
димиром Путиным 17 сентября.

Согласно результатам тайного голосования Сергей Меликов набрал 
82 голоса из 87. По 2 голоса набрали Самир Абдулхаликов и Камил Дав-
диев, 1 бюллетень был признан недействительным. После оглашения 
результатов и объявления главы субъекта состоялась процедура инау-
гурации. Участие в ней принимали представители региональных ветвей 
власти, местное духовенство, а также  глава Кабардино-Балкарии Казбек 
Коков, глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров, глава Карачае-
во-Черкесии Рашид Темрезов и глава Северной Осетии Сергей Меняйло.

Избранный глава региона принял присягу и официально вступил в 
должность Главы Республики Дагестан. В своём обращении к дагестан-
цам он подчеркнул, что это великая честь и высокая ответственность 
для него. «Вступая в должность Главы Республики Дагестан я понимаю, 
что становлюсь частью этой летописи, остро осознаю свою колоссаль-
ную ответственность перед всем нашим многонациональным народом, 
перед нашими великими предками. Считаю своим долгом сделать всё 
для Республики и для сбережения и продолжения великого историче-
ского наследия. Цель моей работы, как и всей моей жизни, также как и 
прежде - это служение людям, служение Отечеству, его безопасности и 
укрепления. Я верю в наш народ, верю в наше будущее, в единый бла-
гополучный Дагестан в составе великой России» -  отметил Сергей Ме-
ликов.

От имени всех жителей Кизилюрта поздравил Сергея Алимовича 
и глава городского округа «город Кизилюрт» Магомед Магомедов. 
Он пожелал главе региона здоровья, терпения и заверил в том, что 
руководство  Кизилюрта готово поддерживать  все  инициативы и 
начинания, направленные во благо жителей Дагестана.
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Совсем недавно мы писали о том, 
что в Совете Федерации проходят 
Дни Республики Дагестан, посвя-
щённые 100-летию со дня образова-
ния ДАССР. Многие тогда недоуме-
вали по поводу повышенного внима-
ния к этому событию и считали его 
очередным протокольным меропри-
ятием приуроченным празднику.

Но дни Дагестана в Совете Федерации 
событие исторического масштаба и его 
результаты не заставили себя ждать. 
Первые ласточки Совета Федерации 
долетели до нас уже сегодня.

Делегация Совета Федерации, кото-
рая находится в настоящее время с ра-
бочим визитом в регионе, сегодня по-
сетила строящийся в нашем городе 
родильный дом. Во дворе больницы 
высоких гостей встретил исполняющий 
обязанности главы городского округа 
«город Кизилюрт» Малик Патахов и 
главный врач ЦГБ Патимат Шабанова.

Строительство на территории боль-
ницы нового родильного отделения на 
120 коек было начато еще в 2008 году 
и финансирование проекта осущест-
влялось по ФЦП «ЮГ России». 

В течение 13 лет стройка переживала 

разные периоды от ударных темпов 
строительства до полного застоя. В про-
шлом году проект немного оживился и 
у жителей появилась надежда на его 
завершение, а после недавнего визита 
в наш город врио Главы РД Сергея Ме-
ликова надежда на появление совре-
менного родильного дома сменилась 
уверенностью. 

В настоящее время здесь ведутся вну-
тренние отделочные и электромонтаж-
ные работы, наружное утепление, мон-
таж водопровода и кладка перегородок. 

Ознакомившись с ходом строитель-
ства первый заместитель председателя 
комитета Совфеда по федеративному 
устройству, региональной политике, 
местному самоуправлению и делам Се-
вера Андрей Шевченко отметил, что в 
проект необходимо внести корректи-
ровки, так как время строительства 
роддома в корне изменились медицин-
ские стандарты. 

 "Почему это тянулось с 2008 года - это 
отдельная история, наша задача сде-
лать так, чтобы этот проект запустили. 
Хочу обратить внимание - если это про-
ект 2008 года, значит там было обору-
дование, которое сегодня, скорее всего, 

уже ставить не надо. Мы не можем се-
годня строить федеральные объекты и 
ставить то, что было сделано в 2008 
году. Мы считаем, что по этому объек-
ту готовность есть, и наша задача сде-
лать так, чтобы на финансовый цикл 
2022-2023 годов это зашло в проект 
постановление о финансировании", - 

сказал Шевченко.
Главный врач Кизилюртовской ЦГБ 

Патимат Шабанова аргументировала 
необходимость типового родильного 
блока в городе тем, что больница об-
служивает порядка 150 тысяч человек. 
Помимо городского населения, это ...

Продолжение на стр. 3

Кизилюрт - в центре внимания
Совета Федерации

Сергей Меликов избран
Главой Республики ДагестанГлавой Республики Дагестан
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Умный учится на чужих ошибках
Ошибка, обернувшаяся трагедией 

или же результат совокупности не-
достатков в организации учебного 
процесса в столичной Гимназии 
№41?  Ответ на этот вопрос искали 
сегодня в администрации Кизилюр-
та, где состоялось экстренное сове-
щание с руководителями образова-
тельных учреждений под руковод-
ством первого заместителя главы 
городского округа «город Кизи-
люрт» Малика Патахова, при уча-
стии заместителей главы Айшат 
Исаевой и Алмаза Бекова, а также 
руководителя Управления образо-
вания Магомедмирзы Мирзаева.

Обсуждение резонансного случая, 
произошедшего в стенах одной из школ 
Махачкалы, где школьник нанес свое-
му товарищу смертельный удар ножом 
не могло оставить равнодушным пред-
ставителей общественности, участие в 
нем принял председатель Обществен-
ной палаты и Совета ветеранов Гасан 
Омаров иветеран педагогического тру-
да, председатель Совета старейшин 
города Кизилюрта Магомед Абдуллаев.
Присутствовали в залезаместители ди-
ректора по воспитательной работе и 
заместители по безопасности общеоб-
разовательных учреждений,а  право-
охранительный блок представлял на-
чальник службы ПДН МО МВД «Кизи-
люртовский» Расул Аликебедов.

Поступок девятиклассника, ставший 
причиной смерти одноклассника, вы-
звал однозначное негодование у всех 
присутствующих, однако списывать 
произошедшее только на пробелы в 
воспитательной работе школы  неспра-
ведливо, считают педагоги, так как 
проблема комплексная и решение ее 
возможно только во взаимодействии 
всех структур. Вместе с тем, трагедия 
обнажила и ряд недостатков в работе 
всех школ.

В первую очередь Малик Патахов от 
имени главы городского округа «город 
Кизилюрт» Магомеда Магомедова вы-
разил глубокие соболезнования роди-
телям, погибшего старшеклассника. 
Он отметил также, что Магомед Юсу-
пович просил напомнить директорам 
об их персональной ответственности 
за безопасность нахождения учащихся 
в школе.

Для этого в образовательных учреж-
дениях уже введены единицы замести-

телей по безопасности, многие из ко-
торых пенсионеры правоохранитель-
ных служб и знают все тонкости все-
стороннего обеспечения школ от са-
мых разных угроз. Кроме того, Малик 
Абдурахманович поручил обратить 
внимание на работу служб медиации, 
призванных разрешать возникшие 
конфликты, которые также имеются в 
каждой школе.  Он порекомендовал 
обсудить инцидент на классных и ро-
дительских собраниях. Придать широ-
кой огласке общественности, чтобы 
предупредить подобные случаи в горо-
де. Не лишним считает руководитель 
муниципалитета и внедрить в воспи-
тательный процесс неординарные вос-
питательные приемы, которые дадут 
школьникам определенную встряску. 
Например, посещение Исправитель-
ной колонии для несовершеннолетних 
станет для детей демонстрацией пер-
спективы, ожидающей тех, для кого 
закон и ответственность остаются пу-
стыми словами.

Глубокие соболезнования родным 
подростка выразил аксакал админи-
страции Гасан Салихович. Председа-
тель Общественной палаты Кизилюрта 
призвал классных руководителей, ди-
ректоров и их заместителей еще раз 
проанализировать свою работу и нала-
дить тесный контакт с родителями уче-
ников. Он также отметил, что педагог 
не должен забывать о том, что на нем 
лежит ответственность за воспитание 
учащихся и несут они ее не только пе-
ред родителями детей и обществом, но 
и перед Всевышним, который доверил 
им формирование морального облика 
подрастающего поколения. 

Свое авторитетное мнение высказал 

и Магомед Бута-
евич. Он эмоцио-
нально проком-
ментировал про-
и з о ш е д ш е е  и 
обозначил целый 
ряд действий, ко-
торые необходи-
мо применить в 
школах во избе-
жание подобных 
конфликтов. В 
первую очередь 
ветеран педаго-
гического труда 
призвал админи-
страцию образо-

вательных организаций активизиро-
вать школьное дежурство. Во многих 
школах подобная практика сошла на 
нет, а там, где сохранилась носит фор-
мальный характер. Между тем школь-

ное дежурство очень важный элемент 
в воспитательной работе. Оно позво-
ляет выявить отсутствие школьников 
на уроках, оперативно выяснить при-
чину и довести эту информацию до 
родителей. Еще одна подмога в работе 
с «трудными» детьми, уверен Бутаевич, 
взаимодействие с тренерами спортив-
ных школ. Для юношей тренер спор-
тивной секции является безусловным 
авторитетом, а риск быть исключен-
ным из нее может стать существенным 
стимулом для самодисциплины. 

Солидный педагогический стаж Ма-
гомеда Бутаевича 
подвел его к выводу, 
что вина в деграда-
ции молодежи ле-
жит в большей сте-
пени на родителях, 
чья абсолютная лю-
бовь становится си-
нонимом вседозво-
ленности. Школь-
ный учитель сегод-
ня не имеет никаких 
прав, напротив его 
деятельность строго 
ограничена рамка-
ми закона, един-
ственное, что он мо-
жет – прибегнуть к 
помощи родителей 
и пожаловаться им. 
И если в советскую 
эпоху учитель мог 
быть уверенным в 
том, что найдет в се-
мье поддержку, то 

сегодня ситуация изменилась ровно 
наоборот. Однако,после поступления 
тревожного звоночка со школы многие 
родители ищут оправдания действиям 
своего ребенка, защищают и жалеют 
его там, где следовало бы наказать. Это 
«развязывает руки» молодежи, они чув-
ствуют безнаказанность и считают 
себя хозяевами школы. 

Не выдержала критики организация 
школьной охраны. Начальник службы 
ПДН Расул Аликебедов обратил внима-
ние руководства города и школы на то, 
что эпоха школьных сторожей прошла 
и настало время полноценной охраны 
образовательного учреждения, способ-
ной противостоять проникновению на 
территорию школы посторонних лиц 
и запрещенных предметов. Работа в 
этом направлении в городе хоть и ве-
дется, но далека от полноценной и ди-
ректорам школ необходимо присмо-

треться к своей охране, соответствует 
ли она предъявляемым требованиям и 
справляется ли с возложенными на нее 
функциями. Подход должен быть прин-
ципиальный, так как речь идет о безо-
пасности всех, кто находится в школе. 

Еще один существенный, на взгляд 
представителя полиции, недостаток в 
работе школьной администрации - 
умалчивание и неразглашение имею-
щихся в воспитательной работе про-
блем. Подобная медвежья услуга идет 
только во вред, потому что любую си-
туацию нужно разбирать и анализиро-
вать, в противном случае «тлеющие» 
конфликты рискуют перерасти в от-
крытые и обернуться трагедией. 

АйшатСадуевна напомнила присут-
ствующим о Совете отцов, которые 
были созданы в каждой школе. Замг-
лавы сочла необходимым активизиро-
вать их работу на регулярной основе, 
потому что воспитательный процесс не 
имеет временных ограничений и дол-
жен вестись постоянно. 

Совещание завершилось и педагоги 
вернулись в свои школы, вынесли ли 
они уроки из чужой ошибки и принесут 
ли свои плоды полученные рекоменда-
ции покажет время.  Очевидно другое  
- воспитание ребенка начинается в се-
мье, именно в семье закладываются 
нравственный фундамент личности, 
школа развивает и поддерживает его. 
И только во взаимодействии учителя и 
родителя возможно правильное, ста-
бильное и здоровое воспитание ребен-
ка.

Патина Сулимова
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Продолжение.
Начало на стр. 3
... жители Кизилюртовского района, 

зон отгонного животноводства, сел 
Кумторкалинского района, а также Ха-
савюрта и Хасавюртовского района. В 
целом, родильное отделение справля-
ется со своей задачей, отметила Пати-
мат Шабанова, но условия в нем далеки 
от современных стандартов.  В связи с 
отсутствием необходимого медицин-
ского оснащения и соответствующих 

условий врачи роддома вынуждены 
направлять рожениц с сопутствующи-
ми и хроническими заболеваниями в 
столичный перинатальный центр, в то 
время как все это можно было решать 
на месте. Директор ГКУ «Дирекция еди-
ного государственного заказчика-за-
стройщика» Багавдин Алиев отметил, 
что на 2022 год на строительство зало-
жено 143 млн собственных средств, на 
2021 год – 60 млн рублей. Также была 
подготовлена заявка для выделения 

средств из федерального бюджета в 
размере 732 млн рублей. 

Комментируя итоги визита в наш го-
род представитель Совета Федерации 
Андрей Шевченко отметил, что Коми-
тет по федеративному устройству, ре-
гиональной политике, местному само-
управлению и делам Севера отвечает 
за проведение дней субъектов РФ в 
Совете Федерации. Такие дни, посвя-
щенные Республике Дагестан проходи-
ли в СФ марте 2021 года и были приу-
рочены 100-летию со дня образования 
ДАССР.  По итогам этой встречи был 
подготовлен и принят проект-поста-
новление, содержащий в 
себе ряд основных вопро-
сов, которые необходимо 
решить в Дагестане. Это 
касается объектов здраво-
охранения, жилищно-ком-
мунального хозяйства, 
водоснабжения, долго-
строев. Проект заверше-
ния строительства роддо-
ма в Кизилюрте был од-
ним из них и цель данного 
визита – понять, на каком 
этапе находится его реа-
лизация, поспособство-

вать его полному осуществлению. 
Он также добавил, что вопрос строи-

тельства роддома будет обсужден на 
итоговом совещании, которое пройдет 
15 октября с участием федеральных 
министров. Напомним, в рамках поста-
новления СФ «О государственной под-
держке социально-экономического 
развития Республики Дагестан», Пра-
вительству РФ рекомендовано рассмо-
треть финансирование строительства 
данного объекта, при формировании 
проекта федерального бюджета на 
2022 год и на плановый период 2023 и 
2024 года.

Кизилюрт - в центре внимания
Совета Федерации

Депутаты городского Собрания депутатов городского округа "город 
Кизилюрт"6 - го  созыва собрались на 31 сессию. 

Согласно утвержденной повестке им предстояло рассмотреть 7 вопросов.  
Первый вопрос касался внесения изменений и дополнений в Устав городского 
округа «город Кизилюрт». 

Далее депутаты обсудили порядок рассмотрения протестов, предоставлений 
и требований Кизилюртовского межрайонного прокурора,  чьи интересы на 
текущей сессии представлял  помощник Кизилюртовского межрайонного про-
курора Нару Байрамов. 

Местные парламентарии утвердили также несколько положений, в числе ко-
торых Положение о муниципальном земельном контроле и Положение о му-
ниципальном контроле в сфере благоустройства.  

Завершал работу сессии вопрос о досрочном сложении полномочий депутата 
городского Собрания Абдулвахида Лабазанова. 

Прекращение его деятельности в местном совещательном органе связано с 
избранием его в число депутатов Народного Собрания Республики Дагестан.  

Абдулвахид Лабазанов долгие годы возглавлял редакцию газеты «Кизилюр-
товские вести», а теперь решил посвятить своё время служению государству. 

Мы поздравляем Абдулвахида Магомедовича с положительными изменения-
ми и желаем ему удачи на политическом поприще.

31 сессия шестого созыва состоялась в Кизилюрте
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В его возрасте мальчишки гоняют 
футбол, смотрят видео на ТикТоке 
и играют GTA, но Магомед проводит 
свой досуг иначе и предпочитает 
активному отдыху со сверстниками, 
компанию хороших книг.

Со временем домашняя библиотека 
перестала соответствовать запросам 
юного книголюба, и он решил испра-
вить это дело, расшив ее собственными 
произведениями.

Инициативу сына поддержала мама 

Патимат, которая и помогла Магомеду 
подобрать сюжет для его первого рас-
сказа. Строчка за строчкой на свет по-
являлось первое авторское произведе-
ние юного писателя.

Первый рассказ с незамысловатым 
сюжетом, но написанный простым и 
красивым слогом зацепил аудиторию. 
Получив одобрение домочадцев, сосе-
дей и школьных товарищей было ре-
шено направить свои произведения в 
газету. А вдруг повезет? И повезло!

Материал Магомеда не просто вышел 
в очередном 
номере дет-
ской газеты, 
но и вызвал 
ш и р о к и й 
интерес сре-
ди читате-
лей. Назвать 
у с п е х 
школьника 
везением не 
совсем пра-
вильно, по-
тому что его 
рассказы пу-
бликуются в 
детской пе-
риодике до-
вольно ча-

сто и каждое 
из них нахо-
дит отклик у 
читателей. 
Очевидно, 
что дело в 
большом по-
т е н ц и а л е 
маленького 
героя и не-
оспоримых 
зачатках та-
ланта, кото-
рые при пра-
в и л ь н о м 
подходе обя-
з а т е л ь н о 
принесут хо-
роший ре -
зультат.

А подход к воспитанию мальчика в 
семье Исмаиловых правильный.Ребе-
нок получает всестороннее развитие и 
уделяет внимание спорту, с удоволь-
ствием учится в школе и с упоением 
читает стихи. Стихи Магомед читает 
не только для души, но и на публику, 
его вовсе не смущают именитые поэ-
ты-критики в зале, он легко и непри-
нужденно декламирует Пушкина, Лер-
монтова, и с особым удовольствием 
Гамзатова в оригинале.

На прекрасные творческие способно-
сти мальчика обратила внимание 
председатель Союза детских писателей 
Вера Львова.

Пообщаться с юным поэтом и поздра-
вить его с очередной победой в лите-
ратурном конкурсе, она приехала лич-
но. Она отметила, что всегда остаётся 
под приятным впечатлением после 
прочтения стихов и рассказов Мухам-
мада и пожелала ему дальнейших твор-
ческих успехов.

Таланту все возрасты покорны

 По инициативе Министерства по 
национальной политике и делам ре-
лигий Республики Дагестан и при 
поддержке администрации города 
в Кизилюрте состоялась Междуна-
родная просветительская акция 
«Лезги диктант».

В  этом году диктант был приурочен 
110-летию народного писателя Даге-
стана Кияса Меджидова.  День рожде-
ния , день рождения которого  уже зна-
чится в народном календаре как празд-
ник – «День лезгинского языка». 

Инициативу миннаца поддержали 

работники образовательных учрежде-
ний города, носители лезгинского язы-
ка, обладающие навыками письма на 
родном литературном языке. 

Они вновь примерили на себе образ 
школьников и сели за парты, где им 
предстояло написать диктант, состоя-
щий из 200 слов. А за тем, чтобы они 
не списывали друг у друга следил ру-
ководитель Управления образования 
Магомедмирза Мирзаев и специалист 
Управления болеющий душой за со-
хранение родных языков Патимат Кур-
баналиева. 

Стоит отметить, что диктант не имел 

цели проверить уровень грамотности 
участников, а был направлен только на 
привлечение интереса к родному язы-
ку, но в это же время руководитель 
МКОУ «СОШ №9» Агакули Эмиров и 
заместитель директора  МКОУ «СОШ 
№7» Нуржан Сардарова не допустили 
в диктанте ни одной ошибки. 

Мы благодарим всех участников ак-
ции за то, что нашли время для диктан-
та и уделили  внимание родному  язы-
ку.

По данным организаторов, диктант 
проходил в Дагестане, Украине, Тур-
ции, Азербайджане и в некоторых рос-
сийских городах. Всего к акции присо-

единились около 10 тысяч человек. В 
онлайн режиме присоединились около 
300 участников.

Написать диктант на родном языке в 
конференц-зале Исторического парка 
«Россия – моя история» собрались по-
рядка 70 человек.

Отметим, в республике акция прово-
дится в третий раз. Организатором вы-
ступили республиканская газета «Лез-
ги газет» при поддержке Министерства 
по национальной политике Республи-
ки Дагестан.

Полосу подготовила
Патина Сулимова

Лезги диктант ко дню рождения Кияса Меджидова состоялся в Кизилюрте

В память о сердце, оставленном в горах



5КИЗИЛЮРТОВСКИЕ ВЕСТИ, ЧЕТВЕРГ, № КИЗИЛЮРТОВСКИЕ ВЕСТИ, ЧЕТВЕРГ, № 4141 (5377) 14.10. (5377) 14.10.20212021

В Кизилюрте прошла сельско-хозяйственная ярмарка
На территории нашего города со-

стоялась сельскохозяйственная яр-
марка Организатором ее выступила 
администрация Кизилюртовского 
района, а наш муниципалитет предо-
ставил площадку для ее проведения. 

Событие было приурочено предстоя-
щему дню сельхозработников и  стало 
прекрасной возможностью для произ-
водителей представить на рынок свои 
товары. 

 А товары были представлены самые 
разнообразные: мясо, рыба, овощи и 
фрукты - все самое свежее и с первых 
рук. Не стала исключением фермерская 
и молочная продукция, покупателям 
был представлен широкий ассортимент 
сыра, молока, масла, творога и яиц. 

Ярмарка привлекла внимание производителей не только Кизилюртовского, 
но и других районов. Один из них ООО «Курбансервис» с Буйнакского район, 
представивший мясные деликатесы, больше известные, как Чиркейские колба-
сы. 

Другой, ООО «Батыр - Бройлер» Хасавюртовского района с великолепной мяс-

ной продукцией, пользовавшейся большим спросом у покупателей. 
Посетил торговую точку заместитель Председателя Правительства РД Абдул-

муслим Абдулмуслимов, он в сопровождении руководства города и района обо-
шёл прилавки, пообщался с сельхозработниками и выразил благодарность ор-
ганизаторам.

Ярмарка рубль сбережет

У коллектива МКУ ЦБС г. Кизи-
люрта появилась уникальная воз-
можность превратить своё учрежде-
ние в уютный, современный культур-
ный, духовный и досуговый центр. 

Городская библиотека стала победи-
телем в конкурсе национального про-
екта "Культура" по созданию модель-
ных библиотек, проводимым мини-
стерством культуры Российской Феде-
рации.

Это очень крупное достижение наше-
го города в сфере культуры на феде-
ральном уровне. Искренне поздравил 
работников городской библиотеки с 
этой замечательной победой глава ГО 
"город Кизилюрт"  М. Ю. Магомедов. 
Он также выразил благодарность ми-
нистру культуры РД Зареме Бутаевой 
за оказанную помощь в содействии по 
реализации проекта модельной библи-
отеки в Кизилюрте.  Городские библи-
отекари прилагают все усилия, чтобы 
центральная библиотека и её филиалы 
были привлекательны для читателей и 
посетителей.

В ЦБС г.Кизилюрта успешно функци-
онирует филиал городского центра 
традиционной культуры народов Рос-
сии, созданы уникальные литератур-
ные выставки посвящённые истории 
Кизилюрта, лучшим людям нашего 

города, государственным деятелям 
СССР, ДАССР, РД и РФ. Также созданы 
тематические уголки экологии, меди-
цины, фольклора, классической, дет-
ской и взрослой литературы.

Посещать городскую библиотеку 
всегда приятно. Но привлекательнее 
она станет после преобразования в мо-
дельную библиотеку, которая превра-
тится в современный культурно-досу-
говый центр, в очаг нового развития 
литературы. Естественно, будет уделе-

но внимание пополнению нового 
книжного фонда, развитию электрон-
но-компьютерных технологий. Ведь 
наличие электронных книг и электрон-
ного каталога - это обязательное усло-
вие для модельной библиотеки.

Естественно, работники ЦБС продол-
жат свою работу по духовно-нравствен-
ному, эстетическому, литературному 
воспитанию населения. Об этом гово-
рила директор ЦБС г.Кизилюрта Г. 
Алиева на семинаре - совещании "Чи-

тающая мама - читающая страна". 
Председатель Союза женщин Дагеста-
на Интизар Мамутаева была приятно 
удивлена этой новостью и также по-
здравила библиотекарей с таким высо-
ким достижением.

Очень хочется надеется, что очень 
скоро облик городской библиотеки 
кардинально изменится, станет более 
современным и приятным.

Андрей Соловьёв

Модельной библиотеке в Кизилюрте быть!



«Газпром межрегионгаз Махачкала» на-
поминает абонентам о необходимости пе-
риодической поверки приборов учета газа. 
Делать это следует заблаговременно, не 
дожидаясь окончания межповерочного ин-

тервала. «Если вы пропустили срок действия поверки счетчика, то расходы на 
оплату газа с этого момента будут кратно выше, так как начисление будет про-
изводится по нормативам потребления. Платить по нормативу значительно 
дороже, чем по фактическому расходу, отраженному на приборе учета», – под-
черкнул генеральный директор ООО «Газпром межрегионгаз Махачкала» Алек-
сандр Давыдов.

 «Газпром межрегионгаз Махачкала» призывает абонентов до наступления 
отопительного сезона проверить, исправен ли прибор учета газа и верно ли он 
отражает потребляемый объем газа. Проверить очередной срок госповерки 
прибора учета газа особенно просто, если абонент  зарегистрирован  в личном 
кабинете или использует мобильное приложение МойГаз.

Пресс-служба  ООО «Газпром межрегионгаз Махачкала»
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В сутки 24.09.2021 г.на железнодорожной станции  Кизилюрт в 12 часов 57 
минут при подъеме на вагон на 5-ом пути 2228 км ПК-2 в поезде 3813, пора-
жен электрическим током ученик средней школы №4 6 «Б» класса Алиев 
МухамадБилалович, 04.09.2007года рождения.

Гражданина Алиева М.Б. увезли на скорой помощи в ЦГБ г.Кизилюрт (получил 
ожоги площадью 40% поверхности тела ). Нахождение на железнодорожных путях, 
переход их в неустановленном месте , озорство, хулиганство и необдуманные по-
ступки всегда связаны с риском и опасностью для жизни, во избежание чего необ-
ходимо строго соблюдать установленные на железных дорогах правила безопас-
ного поведения. Над всеми станционными путями проходит высоковольтная линия 
напряжением 27, 5 кВт (27,5 тыс.вольт). Одним из основных требований правил 
электробезопасности на электрифицированных железнодорожных участках явля-
ется запрет на приближение 2 метров к контактному проводу. Невыполнение это-
го требования и является основной причиной тех случаев травматизма детей в 
результате поражения электрическим током, которые были допущены на ж.д.стан-
циях.

Категорически  запрещается посторонним лицам находиться на территориях же-
лезнодорожной станции, подниматься на крыши вагонов, переходить ж.д.пути в 
неустановленных местах. Прошу вас на основании вышеизложенного, провести 
занятия и разъяснения школьникам и родителям о том, что находиться на терри-
тории железной дороги крайне опасно, что эта территория железной дороги край-
не опасно, что эта территория является зоной повышенной опасности.

С уважением,
Начальник  железнодорожной станции Кизилюрт А.А. Карамурзаев

ОФИЦИАЛЬНО

Всегда связаны с риском и опасностью для жизни
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Своевременная поверка счетчика газа
п о з в о л и т  и з б е ж а т ь
дополнительных трат

За 9 месяцев текущего 
года сотрудники ООО 
«Газпром межрегионгаз 
Махачкала» на террито-
рии Республики Дагестан 
выявили и устранили 498 
фактов несанкциониро-
ванного отбора газа.

 По всем случаям само-
вольных подключений, 
для привлечения наруши-
телей к ответственности, в 
правоохранительные ор-
ганы направлено 352 ма-
териала по физическим лицам и 146 материалов по юридическим лицам. Общая 
сумму ущерба составила 162 млн рублей, в том числе 150 млн рублей – от дей-
ствий юридических лиц. По результатам материалов уже составлено свыше 280 
протокола об административном правонарушении по ст.7.19 КоАП РФ (само-
вольное подключение к газораспределительной сети), а также возбуждено 92 
уголовных дела.

 «Самовольные подключения к газораспределительной сети не только наносят 
ущерб поставщику газа, но и создают смертельную угрозу жизни и здоровью 
людей. Проводимые нами мероприятия направлены на то, чтобы довести до 
потребителей важность соблюдения техники безопасности при эксплуатации 
газового оборудования, а также соблюдение закона», – подчеркнул генеральный 
директор ООО «Газпром межрегионгаз Махачкала» Александр Давыдов.

Магомедрасулова Хадижат Гасасаевна,
Советник генерального директора  по связям с общественностью и СМИ 

ООО "Газпром межрегионгаз Махачкала"

В Дагестане с начала 2021 года устранено
около 500самовольных подключений к газу

При поддержке Правительства Российской Федерации Народный фронт со-
вместно с Минэнерго и Минцифры открывает горячую линию по социальной 
газификации. Позвонив по номеру 8(800)200-34-11, граждане смогут получить 
актуальную информацию о том, как подать заявку на социальную газификацию, 
входит ли населенный пункт в программу и какая часть работ по подключению 
является бесплатной.

«На горячую линию граждане могут обратиться и получить исчерпывающие 
ответы на вопросы, которые возникают из-за проблем, связанных с газифика-
цией в их населенных пунктах, на конкретных участках и придомовых террито-
риях. Несмотря на то что Минэнерго очень подробно информирует граждан о 
текущих условиях газификации, вопросы все равно остаются и мы готовы на 
них ответить», – отметил заместитель руководителя Исполкома Народного фрон-
та Сергей Горбунов.

Кроме того, граждане смогут рассказать о недостатках в процессе газификации: 
задержке сроков рассмотрения заявок, стоимости работ внутри границ земель-
ного участка заявителя, тарифах за потребляемый газ, поверке газоиспользую-
щего оборудования.

Обращения будут направлены в профильные органы власти. Народный фронт 
проконтролирует сроки и качество ответов на них. Обратная связь от граждан 
также войдет в отчет по реализации поручения главы государства и в доклад 
Правительству РФ для оперативного реагирования.

«Мы все понимаем, что, несмотря на экспертную работу Минэнерго и Мин-
цифры, условия не идеальны. И граждане могут на конкретных примерах пока-
зать нам, где программа некорректно работает. Мы соберем обращения, напра-
вим их в курирующие органы и положим в доклад президенту. Уверен, все во-
просы будут оперативно решены», – добавил Горбунов.

Проведенный ОНФ в начале этого года мониторинг показал, что в регионах 
цена подключения варьируется в разы в сопоставимых условиях. Благодаря ре-
шению Президента России, лидера Народного фронта Владимира Путина о до-
ведении газа до границ участка без привлечения средств граждан несправедли-
вость, ранее озвученная ОНФ, для многих граждан будет решена. 

Народный фронт запускает горячую
линию по газификации 8(800)200-34-11

Уважаемые жители города и района! В со-
ответствии с приказом МВД России по Ре-
спублике Дагестан, а также в целях выявле-
ния и пресечения, нарушений законода-
тельства Российской Федерации в сфере 
миграции, нарушений режима пребывания 

(проживания) иностранных граждан и лиц без гражданства, правил привлече-
ния и использования иностранных работников, в период с 11 октября  по 18  
октября 2021 года  на территории города и района будет проходить оператив-
но-профилактическое мероприятие«НЕЛЕГАЛ-2021», по противодействию  не-
законной миграции граждан третьих по отношению к государствам-членам  
ОДКБ (России, Армении, Белоруссии, Казахстану, Кыргызстану, Таджикистану)

Начальник ОВМ МО МВД России «Кизилюртовский» майор полиции, 
М.А. Газиев

ОВМ МО МВД России
Кизилюртовский сообщает!
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НЕОфициально

Куда смотрели учителя? Где был классный руко-
водитель? Куда смотрело руководство школы? Эти 
безграмотные учителя ничего не могут, кроме как 
бюллетени закидывать.

Давно хочу написать публикацию про одну из 
самых незащищенных рабочих единиц, нашего 
общества - учителей/педагогов.  Если провести 
чемпионат мира, по перекладыванию вины, мы, 
дагестанцы, займем весь пьедестал.  Случись что, 
почти всегда виноваты учителя. Выборы – вино-
ваты учителя. Драка – виноваты учителя. Если 
учитель поругает ученика – с кинжалами приедет 
армия родственников, разбираться с учителем. И 
вот эти люди, живущие между молотом и нако-
вальней, заняты обучением наших детей. 

Воспитывающие меня в голодные 90-е годы, мои 
учителя для меня были и есть безусловным авто-
ритетом. Эти «глыбы» образования, одним своим 
взглядом могли вычеркнуть все плохие мысли в 
голове. И только попробуй проявить неуважение 
к учителю, только посмей. Дома ждала ручка ве-
ника и мама, которая кипела от злости. Ох сколь-
ко ж веников сломали на мне, но воспитали. Сей-
час, спустя десятки лет, я испытываю к ним огром-
ное уважение. 

Чтоб вы понимали весь масштаб бедствия в но-
вой системе образования, из всех «доступных» 
методов воспитания, у педагога в вооружении 
есть только убеждение. Нерадивого ученика, учи-
тель наказать не может никак. 

Казалось бы, все хотят видеть своих детей ум-
ными, воспитанными, сильными. И единствен-
ные наши «союзники» в этом вопросе, это учите-
ля. Но когда дело доходит допринятии «санкций», 
мы не хотим верить, что наше чудо, наш/наша 
сыночек/дочка, может вести себя плохо. Ведь 
дома он так хорошо себя ведет и такой красивый 
когда спит. 

Я не помню в какой школе, но в Махачкале был 
случай, когда учительница, за плохое поведение 
ударила ученика по плечу. Одноклассники этого 
ученика, запечатлели этот момент на видео, ко-
торое попало в соцсети. Начался шум, гам, сове-
щания, комиссии. На совещание приходит отец 
ученика. Просит учительницу не трогать, говорит, 
что сын непоседа. Но наши инстамамочки так все 
раздули и заклевали педагога, что она уволилась. 
Видя все это, педагоги, не заинтересованы в вос-
питании детей. Кому хочется «разборок» с роди-
телями ученика? Кто хочет - берет знания, кто не 
хочет – тот досиживает свои годы. 

Это одна сторона медали. Другая сторона меда-
ли, это «чиновничий аппарат».  Тут вступают сло-
ва из басни Крылова «У сильного всегда бессиль-
ный виноват». Учитель почти всегда виноват. 

Для учителей установлена норма 18 часов/уро-
ков в неделю. Это как 8 часовой рабочий день, 
для других. Но из-за того, что зарплата мизерная 
(15-18 тысяч), они берут по две ставки.Это как 
если бы работники какого-либо ведомства рабо-
тали не 8 часов в день, а 16. В добавок ко всему 
этому отчеты, совещания, планы, мониторинги. 
Если классный руководитель, так вообще, за до-
полнительные 5 тысяч рублей, учитель должен 
заменить родителей (встречать и провожать уче-
ников, проводить с ними внеклассные меропри-
ятия, вести отчеты по классу, ходить с ними на 
мероприятия, следить за тем чтоб все были в клас-
се, не хулиганили, быть на связи с родителями, 
отвечать на их звонки и на их вопросы). 

Выше – это касается учебного процесса. Помимо 
этого, учителя незаменимые и основные участ-
ники митингов, парадов, субботников, выборов 
и прочих общественных мероприятии. Вот так и 
живут нынешние учителя, между молотом и на-
ковальней. С одной стороны родители, с другой 
государственный аппарат. И стой, и с другой сто-
роны слышно только «обязаны». А на них семья, 
долги, кредитыи уйти некуда.

Железный дровосек

Инструкторско-методический сбор по вопросам 
подготовки и проведения мероприятий, связанных 
с призывом граждан на военную службу осенью 
2021 года состоялся в военном комиссариате (г.Ки-
зилюрт, Кизилюртовского, и Кумторкалинского 
районов РД).

В военном комиссариате (г.Кизилюрт, Кизилюртов-
ского, и Кумторкалинского районов РД) проведён 
инструкторско-методический сбор по подведению 
итогов работы призывной комиссии по подготовке 
граждан к военной службе, организации и проведе-
нию призыва весной 2021 года и задачам по призыву 
граждан  Осень-2021. 

Осенний призыв на военную службу в 2021 году нач-
нется первого октября. Об этом шла речь в ходе ин-
структорско-методического 
сбора по вопросам организа-
ции и проведения призыва 
граждан на военную службу 
осенью 2021 года. В инструк-
торско-методическом сборе 
приняли участие военный ко-
миссар (города Кизилюрт, Ки-
зилюртовского и Кумторка-
линского районов Республики 
Дагестан) Шейхсаид Магоме-
дов, заместитель главы город-
ского округа «город Кизилюрт» 
Амирхан Амирханов, замести-
тели глав администраций Ки-
зилюртовского района Ибра-
гим Муталибов и Кумторка-
линского района Марат Джан-
балов, а также главы сельских 
администраций, сельских по-
селений, члены призывной ко-
миссии, начальники ВУС (военно-учетных столов), 
медики, в том числе главврачи города Кизилюрта и 
Кизилюртовского района, врачи-специалисты.

Вступительным словом инструкторско-методиче-
ский сбор, посвящённый начавшейся 1 октября осен-
ней призывной кампании открыл военный комиссар 
Шейхсаид Магомедов, который озвучил задачи, сто-
ящие перед  военным комиссариатом (г.Кизилюрт, 
Кизилюртовского, и Кумторкалинского районов РД). 
Одна из таких задач-совместно с органами местного 
самоуправления разработать конкретные мероприя-
тия по организованному и качественному проведению 
призыва граждан на военную службу. По словам во-
енкома, наряду с этим остаётся актуальной задача 
обеспечения морального, психологического и физи-
ческого здоровья призывников. 

На инструкторско-методическом  сборе были подве-
дены и итоги прошедшей весенней призывной кам-
пании. Подводя итоги весенней призывной кампании,  
Ш.Магомедов отметил, что установленный военным 
комиссариатом Республики Дагестан наряд военным 
комиссариатом (г.Кизилюрт, Кизилюртовского, и 
Кумторкалинского районов РД) на весенний призыв 
перевыполнен. План на призыв и отправку молодого 
пополнения в войска составлял более 200 человек. 

Шейхсаид Абдулазизович, подводя итоги инструк-
торско-методического сбора обратил внимание глав 
сельских администраций, сельских поселений, членов 
призывной комиссии, начальников ВУС (военно-учет-
ных столов), медиков врачей-специалистов на то, что 
призывная кампания и осенью 2021 года будет орга-
низована должным образом и ряды Вооруженных Сил  

пополнятся здоровым поколением мужчин, способ-
ных защитить рубежи государства. Он напомнил при-
сутствующим о том, что осенняя призывная кампания 
начинается 1 октября и продлится вплоть до 31 дека-
бря. 

Вместе с тем, на  инструкторско-методическом сбо-
ре были определены пути и способы решения задач 
по качественному выполнению установленной респу-
бликанским военным комиссариатом для военного 
комиссариата (г.Кизилюрт, Кизилюртовского, и 
Кумторкалинского районов РД),  нормы осеннего 
призыва граждан на военную службу.

Далее Шейхсаид Абдулазизович  отметил, что этой 
осенью на службу в ряды Вооруженных Сил будут от-
правлены около 200 призывников.  Военкомат и в 
дальнейшем продолжит  активную работу с «уклони-

стами».
Заместитель главы админи-

страции Кизилюртовского 
района Ибрагим Муталибов в 
своем выступлении призвал 
присутствующих разработать 
конкретный план мероприя-
тий по организованному и ка-
чественному проведению при-
зыва граждан на военную 
службу. 

К сказанному хочется доба-
вить, что при проведении дан-
ного мероприятия в в военном 
комиссариате (г.Кизилюрт, 
Кизилюртовского и Кумторка-
линского районов РД)  были 
соблюдены все необходимые 
меры санитарной безопасно-
сти по недопущению распро-
странения коронавирусной 
инфекции.

Алибек Салаватов

Военный комиссариат Кизилюрта, Кизилюртовского, и 
Кумторкалинского районов дал старт осеннему призыву

У сильного всегда 
бессильный виноват

В Кизилюрте проведен инструкторско-
методический сбор
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ООО «Кизилюрттранс» ищет работников!
Компания ООО «Кизилюрттранс», осу-

ществляющая перевозку пассажиров по 
внутригородскому маршруту приглашает 
на работу водителей категории «Д» со свои 
авто. 

Все детали трудоустройства можно уточ-
нить по номеру 89285570827.

Кизилюртовсике дзюдоисты заняли призовые 
места в первенстве Санкт- Петербурга

В  Санкт-Петербурге завершилось первенство города по дзюдо 
среди юношей до 18 лет.

На соревнованиях успешно выступил кизилюртовец Акаш Исаев в 
весовой категории до 60 кг.

Исаев занял 1 место и получил право выступить на первенстве России.
В финале Акаш победил Султана Алиева.Тем самым взяв реванш за 

поражение в полуфинале Всероссийского турнира Кубок Абрамова,ко-
торый проходил в конце августа в г. Санкт-Петербург. Тогда Султан 
Алиев стал победителем,а Акаш Исаев поделил 3 место с Ибрагимом 
Камиловым (тоже из Кизилюрта) Камилов на первенстве Санкт-Петер-
бурга также выступил достойно: занял 5 место.

Вслед за юношеским первенством прошли такие же соревнования и 
среди юниоров.В весовой категории до 73 кг выступал старший брат 
победителя среди юношей Акаша Исаева-Пазрутдин.

Исаев Пазрутдин провел 4 схватки из который в двух выиграл и столь-
ко же проиграл.В итоге он занял 5 место.

Следом за этими успехами кизилюртовские дзюдоисты порадовали и 
другими новыми победами. В Твери прошел Всероссийский турнир по 
дзюдо среди мужчин памяти Ю.Ч.Базарова и В.В.Перминова. В весовой 
категории до 73 кг серебрянным призером стал кизилюртовец, чемпи-
он Европы 2021 года по самбо Магомед Гаджиев (г.Москва). Гаджиев 
победил в 4 схватках, а в финальном поединке снялся.

В городе Ставрополь прошел открытый турнир по дзюдо среди юно-
шей на призы местного спортклуба "Щит и Меч". В возрастной катего-
рии 2011-2012 г.р. в своей весовом категории 2-е место занял воспи-
танник Н.Сулакского отделения кизилюртовской школы дзюдо Ашахан 
Хазанатов(тренер М-Р.Хачаев).Хазанатов провел 7 схваток и лишь в 
финале уступил.

В Хасавюрте
завершилась

Битва за Кавказ
В Хасавюрте завершился открытый городской турнир по 

настольному теннису ,посвященному Дню Воинской славы 
России "Битва за Кавказ" и 90-летию образования г. Хаса-
вюрт.

Соревнования проводились юношей 14-17 лет,мужчин 18- 39 
лет и ветеранов 40 лет и старше.Турнир собрал большое коли-
чество участников среди которых были и ведущие теннисисты 
малой ракетки Дагестана.Турнир проходил в 2 этапа:предвари-
тельный(по группам) и финальный(по олимпийской системе).

Среди юношей оба кизилюртовские участника Ислам Чинчаров 
и Рамазан Ахмедов вышли из группы.Чинчаров в 1/4 финала 
уступил действующему чемпиону Дагестана среди мужчин Ма-
гомеду Ахмедханову,который и стал в итоге победителем турни-
ра среди юношей.Рамазсн Ахмедов в упорной борьбе в полуфи-
нале уступил Юсуфу Салахова из Каспийска.Одержав победу в 
матче за 3-е место Рамазан Ахмедов стал бронзовым призером 
турнира среди юношей.А И.Чинчпров получил специальный приз 
"За лучшую технику".Среди мужчин выступали воспитанники 
кизилюртовской школы н/тенниса Шамиль Абдулаев(Хасавюрт) 
и Магомед Висалгереев(Казбековский район).Оба они некогда 
были одними из сильнейших игроков Дагестана,победителями 
и призерами Чемпионата Дагестана.По разными причинами в 
последнее году прекратили активно заниматься.Но они оба до-
казали, что класс никуда не денешь и, победив в в группах, выш-
ли в финал. Абдулаев в 1/8 финала уступил будущему финалисту 
турнира Магомеду Халилову из Гунибского района. Висалгереев 
дошел до полуфинала,где уступил победителю Омару Мусаеву 
из Каспийска,а затем и в матче за бронзу Абубакру Халилулаеву 
из Бабаюрта и в итоге занял 4 - е место.Среди ветеранов в упор-
ной борьбе с более молодыми игроками 4 место занял 62-летний 
Гаджи Даудов.Он получил специальный приз "За волю к победе".

Полосу подготовил Ордаш Алиев

На "Юности России" победил
кизилюртовский боксер

В станице Суворовская Ставропольского края 
проходило первенство ОГФСО "Юность России" 
по боксу среди юниоров-юношей 2004-2005 го-
дов рождения

В весовой категиории до 92 кг победителем стал 
кизилюртовец Хабиб Джамаев.

Он является воспитанником тренера Кизилюртов-
ского филиала СШОР им.М-С. Умаханова мастера 
спорта России Гасана Магомедшарипова. Джамаев 
в финале победил бронзового призера первенства 
СКФО-2021 г. среди юниоров Алхазура Докуева из 
г.Грозный. Теперь молодой боксер, завоевав первое 
место на соревнованиях, получил право выступить 
в финале первенства России.

Напомним,что младший брат Хабиба Камиль в 
середине сентября на таких же соревнованиях, но 
уже среди юношей, и занял 3 место.

*******
Утерянный аттестат на имя Исакова Исраила
Исаковича Шамиля Магомедмирзаевича под 

номером В№ 2167736 (выдан в 2006 г.) просим
считать недействительным.

Утерянный аттестат на имя Хучбарова 
Шамиля Магомедмирзаевича под номе-
ром В№ 2167734 (выдан в 2006 г.) просим 
считать недействительным.


